

Tous les enfants sont bons

Revue Hellinger Scientia, juin 2007

Il n'y a pas d'enfants difficiles. Il y a des systèmes difficiles, et des éléments en désordre dans le système de ces enfants. Le désordre principal dans un système commence avec l'exclusion ou l'oubli de l'un de ses membres.

Que fait alors l'enfant difficile ? Il regarde ceux qui sont exclus ou oubliés. Dès que ces personnes sont ramenées dans le regard des adultes, les enfants s'en trouvent déchargés.

J'ai observé que les enfants hyperactifs, ces enfants agités, regardent un mort qui est ignoré par la famille. C'est pourquoi j'ai dit la phrase qui étonne de nombreuses personnes : *tous les enfants sont bons*. Cela est facilement démontrable lors d'une constellation. J'ai ajouté une autre phrase à la précédente : *leurs parents aussi- comme enfants*.

Comme enfants, les parents ont très souvent regardé quelqu'un. En particulier, ces parents que nous considérons difficiles sont des enfants qui regardent en direction d'une personne oubliée. En fait, ils ne sont guère disponibles pour leurs enfants puisqu'ils sont pris par cet absent.

Finalement, qu'est-ce qui est important dans une constellation active sur le plan de l'esprit ? Eh bien, que chacun occupe sa place au sein du système, et que celui qui en ait été chassé, la retrouve. Alors, tout le monde se sent soulagé.